

FEUILLET PAROISSIAL SAINT-MAXIME

23 avril 2023

Secrétariat et Presbytère

Tél : 450 681-1977 / 450 681-1040
3 700, boul. Lévesque Ouest, Laval H7V 1E8

Ouverture du bureau : Lundi, mercredi et vendredi de 9 h 30 à 13 h.

Courriel de la paroisse : stmaxime@bellnet.ca

Courriel du curé : pascalcyr00@gmail.com

Site internet : <http://www.paroissesaintmaxime.org>

Partage Saint- Maxime : 450 973-4242. Ouvert du lundi au samedi de 9 h à 17 h.

Nouvelles et événements de la semaine

- Dans nos prières cette semaine nous penserons au décès de Christine, la sœur de Jean-Bosco. Nos pensées vont pour toute la famille.
- Une pétition sera disponible à l'arrière de l'église pour ceux qui souhaiteraient promouvoir que l'église devienne un sanctuaire.
- Si vous n'avez pas reçu la lettre pour la dîme, une lettre à cet effet est disponible à l'arrière de l'église.
- Pascal et l'équipe de préparation à la fête de la Miséricorde ont rédigé le mot suivant de remerciement que nous souhaitons remettre à Mgr Faubert dans les prochains jours :

Cher Mgr Faubert,

Au nom de toute la paroisse et de ceux qui étaient présents le dimanche 16 avril dernier, nous tenons à vous remercier du fond du cœur pour votre présence, votre prédication et votre joie partagée pour cette fête si importante pour nous.

Par une prédication profonde et touchante sur la Miséricorde, notre assemblée a été non seulement nourrie intellectuellement, mais aussi spirituellement par cet enseignement qui nous révélait la profondeur et la richesse de la Miséricorde.

Les célébrations de la journée ont été vécues avec beaucoup de grâce, de piété et surtout, d'ouverture à la Miséricorde, cet attribut de Dieu qui est si important pour notre monde et tout spécialement pour notre paroisse.

Nous espérons que cette journée fut remplie de grâces pour vous aussi et nous prions pour avoir la grâce de vous revoir très bientôt.

Unis par le Christ miséricordieux,

L'équipe de la Fête de la Divine Miséricorde de Saint-Maxime

HORAIRE DES MESSES ET ACTIVITÉS

Messes dominicales

Samedi : 16 h 30

Dimanche : 8 h 30

11 h **ARRÊT TEMPORAIRE DU ZOOM**

Messes en semaine

Lundi, mercredi et vendredi : 16 h 30

Mardi, jeudi et samedi : 8 h 30

Chapelet : 30 minutes avant chaque messe de semaine.

Adoration

Lundi, mercredi et vendredi 17 h - 18 h

Mardi, jeudi et samedi : 9 h - 10 h

Partage biblique

Lundi : 14 h - 15 h 30

Samedi : 9 h 30 - 11 h **Zoom 841 6709 4101-MP 370037**

Famille du Sacré-Cœur

Vendredi 16 h 30 **ARRÊT TEMPORAIRE DU ZOOM**

Légion de Marie

Mardi : 9 h

Cœur d'accueil de Jésus

Mercredi et samedi : 20 h - 21 h **Zoom seulement 899 281 6257**

Groupe jeunes ados

Samedi : 12 h - 15 h 30

Groupe jeunes adultes

Samedi : 18 h 30

INTENTIONS DES MESSES

Samedi 22 avril

8 h 30 : Jean-Jacques Dufour Offrandes aux funérailles
16 h 30 : Nidjha Gardère Ses parents
Jules Batchano Sa famille

Dimanche 23 avril

8 h 30 : Lucie Chéry et famille Élisabeth
11 h : Sandro Ferrara Sa mère

Lundi 24 avril 16 h 30 : Jeanne d'Arc Thériault Carole et Gilles

Mardi 25 avril 8 h 30 : Yvonne Matteau Lise et Rosaire Francœur

Bellerive : Irénée et Nicole Thériault Louissette

Villagia : Jean-Jacques Dufour Son épouse

Mercredi 26 avril 16 h 30 : Cécile, Geneviève et Alexandre P. Kandalaft

Jeudi 27 avril 8 h 30 : Richard, Mylène et Francine Cécile

Vendredi 28 avril 16 h 30 : Aux intentions de Cassiopée Woo Ses cousins

Samedi 29 avril

8 h 30 : Helena Zikavska et Rudolf Zikavsky Marta

16 h 30 : 16h30 : Jean Sa cousine

Dimanche 30 avril

8 h 30 : Fernand Berlinguette Carole et Jean

11 h : Henry Roc La famille

VOS OFFRANDES DU 16 AVRIL

Quête : 2 194 \$ Lampions : 356 \$
Quête Bellerive : 28 \$ Quête Villagia : 50 \$

Dîme : 15 650 \$

Contenu de la lettre de la Sacrée Congrégation des Rites Archidiocèse de Montréal

Le curé et les marguilliers de la paroisse Saint-Maxime de l'Abord-à-Plouffe, dans l'île Jésus de l'Archidiocèse de Montréal, prosternés aux pieds de sa Sainteté, Lui ont exposé la supplique suivante :

Depuis sa fondation, la dite paroisse n'a possédé qu'une crypte-église dédiée à Saint-Maxime. La construction de l'église supérieure est heureusement achevée. Comme, d'autre part, le culte du Sacré-Cœur-de-Jésus a toujours été particulièrement en honneur dans la dite paroisse, les paroissiens souhaitent ardemment que cette église soit dédiée au Sacré-Cœur-de-Jésus, et que Saint-Maxime en devienne le patron secondaire.

Vu la présente supplique, recommandée par l'Excellentissime Ordinaire de Montréal, en vertu des facultés qui lui ont été concédées par Notre Très Saint Père le Pape Pie XII, la Sacrée Congrégation des Rites accorde volontiers la faveur telle que demandée.

Donné à Rome le 26 octobre 1949.

Pour beaucoup dans la paroisse, la dévotion au Sacré-Cœur de Jésus est importante. Ce l'est maintenant mais ce l'a toujours été depuis la fondation de la paroisse. En 1949, un groupe de paroissiens à la tête duquel se trouvait le Docteur J-E Samson, qui était un homme très pieux et d'une grande dévotion au Sacré-Cœur, ont fait la demande et ont obtenu de Rome d'appeler la paroisse « Sacré-Cœur de Jésus de l'Abord-à-Plouffe de l'île Jésus ». Mais en 1959 le curé Mondor a décidé de revenir au vocable de Saint-Maxime à cause d'une confusion avec une autre paroisse Sacré-Cœur de Montréal.

Beaucoup de personnes dans la paroisse souhaiteraient que l'église devienne Sanctuaire du Sacré-Cœur de l'île Jésus (Laval), tout en conservant la paroisse Saint-Maxime. C'est important pour beaucoup de paroissiens, mais il n'en demeure pas moins que cette dévotion est importante aussi pour les autres paroisses. Pour recevoir la reconnaissance du diocèse de sanctuaire diocésain, nous devons démontrer que la dévotion au Sacré-Cœur pratiquée ici dépasse l'intérêt local de la paroisse et serait aussi d'intérêt diocésain ; c'est-à-dire que des gens de partout pourraient venir ici pour pratiquer leurs dévotions au Sacré-Cœur.

Nous avons depuis deux ans la fête de La Divine Miséricorde qui se déroule le 2^e dimanche suivant Pâques.

Cette fête attire beaucoup de personnes d'autres paroisses, spécialement de la région de Laval. Il y a même eu des personnes de Trois-Rivières et d'Ontario qui sont venues ici uniquement pour cette fête.

Nous avons aussi un groupe du Sacré-Cœur en langue arabe avec à sa tête Thérèse Salamé, qui est aussi responsable des groupes du Sacré-Cœur en langue arabe pour tout le Canada. Ce groupe se réunit tous les vendredis. Les personnes de ce groupe demeurent un peu partout à Montréal et ailleurs. Ajoutons le groupe du Sacré-Cœur en français. Il y a aussi d'autres groupes avec des personnes venant d'un peu partout avec différents vocables liés au cœur et à la miséricorde, comme le « Cœur d'Accueil de Jésus », la « Divine Volonté ».

Nous nous tournons maintenant vers vous et si la dévotion au Sacré-Cœur est importante pour vous, nous aimerions avoir votre signature pour la pétition que l'on va déposer au diocèse. Si c'est un projet humain cela ne va pas se réaliser. Mais si c'est la Volonté de Dieu, ce projet prendra forme et notre église deviendra sanctuaire de son cœur.

Les activités d'un tel sanctuaire ne seront pas en conflit avec la vie communautaire de la paroisse. Pour moi, advenant une acceptation, je souhaiterais que ce sanctuaire ait un esprit moderne, tout en conservant la piété populaire habituelle. Je pense que ce sanctuaire pourrait être très accueillant, chaleureux, attentionné, ouvert et à l'écoute. Il serait aussi souhaitable que la Parole du Christ et l'adoration en sa Sainte présence aient une place centrale, afin que les personnes qui ne connaissent pas Jésus puissent le rencontrer.

L'œuvre Partage Saint-Maxime a aussi sa place en mettant en œuvre l'Amour du Cœur de Jésus pour le concrétiser. Ainsi des personnes de toutes langues, de toutes classes, de toutes religions, pourraient s'y trouver et y retrouver sens à travers leurs souffrances.

À la fondation d'un sanctuaire, nous retrouvons généralement un ou une sainte, ainsi que des miracles. Pourquoi pas, cette fois ci des Saints et Saintes d'ici ! Le Père a tant aimé le monde qu'il nous a donné son Fils (Jn 3, 16).

Merci pour votre signature.

LECTURES DE LA MESSE

PREMIÈRE LECTURE

« Il n'était pas possible que la mort le retienne en son pouvoir » (Ac 2,14.22b-33)

Lecture du livre des Actes des Apôtres

Le jour de la Pentecôte, Pierre, debout avec les onze autres Apôtres, éleva la voix et leur fit cette déclaration : « Vous, Juifs, et vous tous qui résidez à Jérusalem, sachez bien ceci, prêtez l'oreille à mes paroles. Il s'agit de Jésus le Nazaréen, homme que Dieu a accrédité auprès de vous en accomplissant par lui des miracles, des prodiges et des signes au milieu de vous, comme vous le savez vous-mêmes. Cet homme, livré selon le dessein bien arrêté et la prescience de Dieu, vous l'avez supprimé en le clouant sur le bois par la main des impies. Mais Dieu l'a ressuscité en le délivrant des douleurs de la mort, car il n'était pas possible qu'elle le retienne en son pouvoir. En effet, c'est de lui que parle David dans le psaume : Je voyais le Seigneur devant moi sans relâche : il est à ma droite, je suis inébranlable. C'est pourquoi mon cœur est en fête, et ma langue exulte de joie; ma chair elle-même reposera dans l'espérance : tu ne peux m'abandonner au séjour des morts ni laisser ton fidèle voir la corruption. Tu m'as appris des chemins de vie, tu me rempliras d'allégresse par ta présence.

Frères, il est permis de vous dire avec assurance, au sujet du patriarche David, qu'il est mort, qu'il a été enseveli, et que son tombeau est encore aujourd'hui chez nous. Comme il était prophète, il savait que Dieu lui avait juré de faire asseoir sur son trône un homme issu de lui. Il a vu d'avance la résurrection du Christ, dont il a parlé ainsi : Il n'a pas été abandonné à la mort, et sa chair n'a pas vu la corruption. Ce Jésus, Dieu l'a ressuscité ; nous tous, nous en sommes témoins. Élevé par la droite de Dieu, il a reçu du Père l'Esprit Saint qui était promis, et il l'a répandu sur nous, ainsi que vous le voyez et l'entendez.

– Parole du Seigneur.



PSAUME

R/ Tu m'apprends, Seigneur, le chemin de la vie ! (Ps 15, 11a)

Garde-moi, mon Dieu : j'ai fait de toi mon refuge.

J'ai dit au Seigneur : « Tu es mon Dieu !

Seigneur, mon partage et ma coupe :
de toi dépend mon sort. »

Je bénis le Seigneur qui me conseille :
même la nuit mon cœur m'avertit.

Je garde le Seigneur devant moi sans relâche ;
il est à ma droite : je suis inébranlable.

Mon cœur exulte, mon âme est en fête,
ma chair elle-même repose en confiance :
tu ne peux m'abandonner à la mort
ni laisser ton ami voir la corruption.

Tu m'apprends le chemin de la vie :
devant ta face, débordement de joie !
À ta droite, éternité de délices !

DEUXIÈME LECTURE

« Vous avez été rachetés par un sang précieux, celui d'un agneau sans tache, le Christ » (1 P 1, 17-21)

Lecture de la première lettre de saint Pierre apôtre

Bien-aimés, si vous invoquez comme Père celui qui juge impartialement chacun selon son œuvre, vivez donc dans la crainte de Dieu, pendant le temps où vous résidez ici-bas en étrangers. Vous le savez : ce n'est pas par des biens corruptibles, l'argent ou l'or, que vous avez été rachetés de la conduite superficielle héritée de vos pères ; mais c'est par un sang précieux, celui d'un agneau sans défaut et sans tache, le Christ. Dès avant la fondation du monde, Dieu l'avait désigné d'avance et il l'a manifesté à la fin des temps à cause de vous. C'est bien par lui que vous croyez en Dieu, qui l'a ressuscité d'entre les morts et qui lui a donné la gloire ; ainsi vous mettez votre foi et votre espérance en Dieu.

– Parole du Seigneur.

ÉVANGILE

« Il se fit reconnaître par eux à la fraction du pain » (Lc 24, 13-35)

Alléluia. Alléluia.

Seigneur Jésus, ouvre-nous les Écritures !
Que notre cœur devienne brûlant tandis que tu nous parles.

Alléluia. (Cf. Lc 24, 32)

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

Le même jour (c'est-à-dire le premier jour de la semaine), deux disciples faisaient route vers un village appelé Emmaüs, à deux heures de marche de Jérusalem, et ils parlaient entre eux de tout ce qui s'était passé.

Or, tandis qu'ils s'entretenaient et s'interrogeaient, Jésus lui-même s'approcha, et il marchait avec eux. Mais leurs yeux étaient empêchés de le reconnaître. Jésus leur dit : « De quoi discutez-vous en marchant ? » Alors, ils s'arrêtèrent, tout tristes. L'un des deux, nommé Cléophas, lui répondit : « Tu es bien le seul étranger résidant à Jérusalem qui ignore les événements de ces jours-ci. » Il leur dit : « Quels événements ? » Ils lui répondirent : « Ce qui est arrivé à Jésus de Nazareth, cet homme qui était un prophète puissant par ses actes et ses paroles devant Dieu et devant tout le peuple : comment les grands prêtres et nos chefs l'ont livré, ils l'ont fait condamner à mort et ils l'ont crucifié. Nous, nous espérions que c'était lui qui allait délivrer Israël. Mais avec tout cela, voici déjà le troisième jour qui passe depuis que c'est arrivé. À vrai dire, des femmes de notre groupe nous ont remplis de stupeur. Quand, dès l'aurore, elles sont allées au tombeau, elles n'ont pas trouvé son corps ; elles sont venues nous dire qu'elles avaient même eu une vision : des anges, qui disaient qu'il est vivant. Quelques-uns de nos compagnons sont allés au tombeau, et ils ont trouvé les choses comme les femmes l'avaient dit ; mais lui, ils ne l'ont pas vu. » Il leur dit alors : « Esprits sans intelligence ! Comme votre cœur est lent à croire tout ce que les prophètes ont dit ! Ne fallait-il pas que le Christ souffrît cela pour entrer dans sa gloire ? » Et, partant de Moïse et de tous les Prophètes, il leur interpréta, dans toute l'Écriture, ce qui le concernait.

Quand ils approchèrent du village où ils se rendaient, Jésus fit semblant d'aller plus loin. Mais ils s'efforcèrent de le retenir : « Reste avec nous, car le soir approche et déjà le jour baisse. » Il entra donc pour rester avec eux.

Quand il fut à table avec eux, ayant pris le pain, il prononça la bénédiction et, l'ayant rompu, il le leur donna. Alors leurs yeux s'ouvrirent, et ils le reconnurent, mais il disparut à leurs regards. Ils se dirent l'un à l'autre : « Notre cœur n'était-il pas brûlant en nous, tandis qu'il nous parlait sur la route et nous ouvrait les Écritures ? » À l'instant même, ils se levèrent et retournèrent à Jérusalem. Ils y trouvèrent réunis les onze Apôtres et leurs compagnons, qui leur dirent : « Le Seigneur est réellement ressuscité : il est apparu à Simon-Pierre. » À leur tour, ils racontaient ce qui s'était passé sur la route, et comment le Seigneur s'était fait reconnaître par eux à la fraction du pain.

– Acclamons la Parole de Dieu.